

EDIF | FUTURE FORUM

VOTAR IMPORTA: REPRESENTACIÓN PARLAMENTARIA DE LA DIÁSPORA

Unos pocos países del mundo permiten que los representantes de la diáspora tengan un sitio en el parlamento nacional. La siguiente lista muestra los países que hemos identificado a través de nuestro [mapeo global de la participación de la diáspora](#). ¿Su país no está en la lista? ¡Háganoslo saber! EU-Diaspora@icmpd.org



CABO VERDE

Hay seis diputados que representan a los ciudadanos y ciudadanas caboverdianos en el extranjero: dos de América, del resto de África y de Europa.



COSTA DE MARFIL

La nueva Constitución introduce varios derechos importantes para la diáspora. En el artículo 30, el Estado se compromete a garantizar la participación de los marfileños en el extranjero en "la vida de la nación", mientras que el artículo 87 introduce la representación de la diáspora en el nuevo Senado y el artículo 55 permite que los ciudadanos de Costa de Marfil nacidos de al menos un progenitor marfileño puedan postularse a la presidencia del país (los criterios de la anterior Constitución exigían que ambos progenitores fueran de origen marfileño).



ECUADOR

Los ecuatorianos que residen en el extranjero están representados en la Asamblea Nacional por seis legisladores. La misión principal de estas autoridades es ser la voz de los migrantes y garantizar sus derechos. De las 137 curules en el Legislativo, dos están destinadas para parlamentarios de la circunscripción de Europa, Asia y Oceanía; dos Estados Unidos y Canadá; y dos de América Latina, El Caribe y África.



LIBAN

Voto para la diáspora libanesa, ley electoral libanesa:5 En un intento de reforzar una representación siempre ausente de los inmigrantes libaneses en la vida democrática del país, se aprobó la ley electoral libanesa de 2017, que rigió las elecciones parlamentarias de mayo de 2018. La ley, sin precedentes, destacaba el derecho de los libaneses expatriados a registrarse y votar. Además, [asignó seis escaños parlamentarios \(de un total de 128\) a la diáspora](#).



MOLDOVA

El compromiso político de la diáspora moldava ha crecido a lo largo de los años y, en 2019, el Gobierno creó y eligió representantes individuales para 14 circunscripciones electorales de la diáspora para las elecciones parlamentarias nacionales.



NIGER

En Níger hay cinco diputados que representan a los ciudadanos nigerinos en el extranjero: uno por continente.



SENEGAL

Senegal se enorgullece de haber permitido la participación cívica y política de la diáspora. Además del voto de la diáspora en el extranjero, [la Asamblea Nacional dedica 15 de sus 165 escaños parlamentarios a los senegaleses en el extranjero](#). Senegal es uno de los pocos países que ha establecido diputados de la diáspora en la Asamblea Nacional. Para la elección de estos nuevos diputados, se han creado ocho nuevas circunscripciones: dos en Europa, una en América, una en Asia y Oriente Medio, y otras cuatro en África del Norte, Occidental, Central y Austral.



TÚNEZ

La Ley Orgánica N° 2014-16, relativa a las elecciones y referendos fue el resultado de las demandas de los tunecinos en el extranjero para obtener mayores derechos políticos, i.e. el derecho a convertirse en representantes en la Asamblea, y el derecho de los ciudadanos con doble nacionalidad a ser presidente. El número de representantes de la diáspora en el Parlamento tunecino es proporcional al tamaño de la diáspora, lo que hace que Túnez sea único en este sentido. Durante las consultas sobre el presupuesto de 2019 para el Ministerio de Asuntos Sociales, los representantes en la asamblea nacional argumentaron que no había suficientes recursos asignados para los programas dirigidos a la diáspora, y [pidieron una estrategia nacional específica para la comunidad tunecina en el extranjero](#) con el fin de impulsar el desarrollo económico del país.

Para más información, visite www.diasporafordevelopment.eu

© 2021

Financiado por la Unión Europea | Implementado por ICMPD

